



# 船引小学校だより



**【教育目標】**  
思いやりのある子ども  
よく考えてしっかり学ぶ子ども  
進んでからだをきたえる子ども

平成30年12月21日  
田村市立船引小学校  
発行責任者  
校長 有賀 仁一

## “平成最後の…”

### “書きぞめ展”に向けた書写指導！

～書き初めらしく机を離れ床の上で正座をして！～

先週から8回にわたって、書写指導の外部講師として武藤八千代先生においでいただき、3年生以上が平成最後の書き初めに向けた指導を受けました。用紙の扱い方・筆の置き方等、学年の発達段階をふまえより具体的な指導をいただきました。年明けの作品完成が楽しみです。



### 学校給食で“テーブルマナー”を学ぶ！

～6年生が“洋食”のいただき方等を学ぶ！～

先週から3回にわたって、各クラスごとに実施してきました。食堂にセッティングされたテーブルには、すてきなクロスがかけられ、きれいな花が飾られています。そこに、給食センターのスタッフの皆さんがウェイトレス・ウェイターとして、サラダ・スープ・メインディッシュ・デザート等を順番に運んでくださいます。この間、栄養教諭の志賀敦子先生からナイフやフォークの種類と違い・使い方・いただき方等についてご指導いただき、約1時間半ゆっくりと食事をすすめていきます。子どもたちは緊張しながらも、初めて知ることが多く、しっかりと学んでいました。



### 冬のスポーツに親しむ！

～“たむらっ子元気支援事業”を活用して！～

こちらも先週から4回にわたって、各学年ごとに、磐梯熱海アイスアリーナでの“スケート教室”に臨みました。3年生では、今回が“初めて”という子がたくさんいましたが、4年生以上はここ数年の取り組みで、少なくとも1～3回の経験があり、上手に滑れる子が多くいました。学校での体験をふまえ、家族でスケートに行く子もたくさんいるようです。限られた時間での体験ですが、こうした取り組みがきっかけとなって、冬のスポーツに関心をもったり、親しんだりする子が1人でも増えてくれたらいいなと願います。

右の写真は、13日（木）朝7時45分の校舎前校庭の様子です。カチカチに凍った氷の上で、気をつけながら恐る恐る滑る子どもたち。すなおな子どもの姿だと思います。



**5** やどう体に野菜のパワー  
「自分の野菜の必須量」  
自分の手で「みてお」!

**ぬきんこ 食の7ヶ条!**

**ゆるぎオーバー?**  
そのやつ大丈夫?  
1日の目安量は  
100~200kcal以内

**か** どのみで 楽しく食べよう  
和やかな気持ちで  
会事ができ、  
心が安くなります。

**あ** みど汁を飲もう  
野菜たっぷりの  
汁物がいいね。

**と** 口30回かもう。  
【よくかむと、いいこといっぱい!】  
○ 唾液が分泌されるよ  
○ 消化が良くなるよ

**き** まった量を おしく食べよう  
給食で食べている量が  
みんなの体に必要な  
「目安量」だよ。

**ごはんの量を覚えてみよう!**  
食に合ったごはんの量を食べているかな?  
毎食食べた量(1日3食) 目安量(1日3食)の割合

|              |           |      |
|--------------|-----------|------|
| 毎食食べた量(1日3食) | 目安量(1日3食) | 割合   |
| 1日3食         | 1日3食      | 1.0  |
| 2日3食         | 1日3食      | 2.0  |
| 3日3食         | 1日3食      | 3.0  |
| 4日3食         | 1日3食      | 4.0  |
| 5日3食         | 1日3食      | 5.0  |
| 6日3食         | 1日3食      | 6.0  |
| 7日3食         | 1日3食      | 7.0  |
| 8日3食         | 1日3食      | 8.0  |
| 9日3食         | 1日3食      | 9.0  |
| 10日3食        | 1日3食      | 10.0 |

※ 船引中学校区 小中連携推進委員会  
学校保健委員会 発行

## お役立てください!

～ 冷蔵庫等、目につく場所に貼って! ～

船引中学校区学校保健委員会で、地区内の児童生徒の実態をふまえて協議し、よりよい食育推進と健康な体作りのために、養護教諭部会が総力を結集して、“手作り”で作成しました。

子どもたちの健やかな成長を願う養護教諭の思いと熱意を、しっかりと感じ取っていただき、末永く大切にお役立ていただければ幸いです!

## 絶対に! おやめください!

～ 大滝根川側からの車両進入は “禁止”

～ お願いしています(朝夕の登下校時は**肩交差**)! ～

本校では集団登校・バス通が基本ですが、やむを得ず朝自家用車で送ってこられる保護者もいらっしゃいます。

この際の降車場所は、“船引公民館(旧町民体育館跡)駐車場”とお願いしています。ところが、時折、集団登校の列の間をくぐって、大滝根川側から職員駐車場まで入ってきて子どもを降ろしていく方が約2名います。とんでもないことだと考えます。数年前、郡山市立行健小学校で我が子を送ってきた保護者が、校地内で他の児童をひいてしまい、死亡させるという事故があったことを覚えていらっしゃる方も多いと思います。絶対おやめください!



## ダブルで“金賞”受賞!

～ 県音楽アンサンブルコンテストで ～

9日(日)伊達市ふるさと会館で開催された第35回福島県音楽アンサンブルコンテストにおいて、“群青”を歌った船引Aと、“天使と羊使い”を歌った船引Bがともに、“金賞”に輝きました。これまでも毎年入賞はしてきていましたが、2チームともに金賞というのは初めてのことであり、県内では唯一でした。本当に美しい歌声でした。おめでとう!



## 様々な手立てで“読書を奨励”!

～ 市教委でも、これまで以上に“読書”を奨励しています! ～

「家庭での10分間読書」「読書貯金とお楽しみ抽選会」「読書感想カード」「読書スタンプカード」「うちどくノート」…、どんな取り組みかお分かりでしょうか? ぜひ、昨日配布した「図書館だより」でご確認ください。左の写真は、先週、低・中・高学年に分けて、読書貯金がたまり抽選券をもらえた児童が“本の福袋”や“オリジナルしおり”が当たる抽選会に臨んでいるところです。

学校では“朝の読書”や図書ボランティアによる“おはなし会”等も行っていますが、本が好きで読書に親しむ子をさらに1人でも多く育てていきたいと考えます。

## ありがとうございました! PTA「あいさつ運動」!

6月から12月まで、これまで6回にわたり、役員の皆様にお取り組みいただきました。ありがとうございました。写真は、吉田 会長から参加者にお礼を申し上げているところです。

